



VIA LATINA 22 # 343 - Junio 2025

Noticias de la Administración General - Compañía de María

INDICE

- [Profesión de primeros votos en la Región de India](#)
- [Celebraciones en el Seminario Chaminade](#)
- [Pablo Rambaud y Dennis Bautista visitan la Región de Austria-Alemania](#)
- [Visita del Superior General y del Asistente General de Asuntos Temporales al Distrito de Costa de Marfil](#)
- [Encuentro del Consejo Mundial de la Familia Marianista con el Consejo de Familia de Francia](#)
- [Raymond Halter: la esperanza en el combate espiritual](#)
- [Aniversario de la fundación de las Hijas de María Inmaculada](#)
- [Jubileo de la Vida Consagrada: 8-12 octubre 2025 / Roma](#)

Profesión de primeros votos en la Región de India

Con gran alegría y gratitud a Dios la Familia Marianista de la India ha celebrado la primera profesión del Hno. Wilfred Kujur y del Hno. Rahul Meriya el 12 de mayo de 2025, en Nirmal Deep, nuestra casa de Noviciado. La celebración fue un momento profundamente espiritual y comunitario para toda la Región marianista de la India.

La Eucaristía estuvo presidida por el P. Ignase Arulappen, Superior Regional Adjunto, quien tuvo una significativa homilía centrada en los consejos evangélicos, destacando la belleza y las exigencias del compromiso religioso en

el estilo de vida marianista. La misa fue concelebrada por varios sacerdotes marianistas y otros del clero local, lo que añadió solemnidad y espíritu comunitario al acto.

Tras la homilía, se tuvo la profesión de la primera profesión. El P. Jinu Muthukattil, maestro de novicios, presentó a los candidatos y dio fe de su preparación. El Hno. Prakash Kujur, Superior Regional, recibió sus votos en nombre de la Compañía de María.



Los hermanos Rahul (centro izquierda) y Wilfred (centro derecha) con sus hermanos marianistas y familiares.

El acto contó con la presencia de religiosos y religiosas marianistas de las comunidades vecinas, así como de miembros de las Comunidades Laicas Marianistas, que asistieron para mostrar su apoyo a nuestros dos hermanos. También estuvieron presentes los familiares de los dos nuevos religiosos, Rahul y Wilfred, haciendo que la ocasión fuera más familiar y alegre.

En total, unas 170 personas participaron en la celebración. La alegría, la solemnidad y la unidad experimentadas en este día fueron un fuerte testimonio

de la vitalidad de la vida religiosa marianista y de la continua fecundidad de nuestros esfuerzos de formación en la India.

Damos gracias al Señor por el don de estos dos jóvenes que han dado con valentía este primer paso en su vocación marianista. Que su compromiso inspire a otros y que sigan creciendo en fidelidad, alegría y servicio a la Familia Marianista y a la Iglesia.

Celebraciones en el Seminario Chaminade

Durante el mes de mayo el Seminario Chaminade ha vivido dos importantes celebraciones: una ordenación diaconal y la institución de los ministerios de lector y acólito.

Ordenación diaconal

El sábado 10 de mayo, por la tarde, se celebró en la iglesia de Via Latina 22 la ordenación diaconal de Claudel Noël, hermano haitiano perteneciente al Distrito de Costa de Marfil. La celebración estuvo presidida por Mons. Aurelio García, subsecretario del Dicastero para el Culto Divino y la Disciplina de los Sacramentos.



Viajaron para estar presentes en la celebración el superior de la Región de Francia, Jean-Marie Leclerc, y el superior del Distrito de Costa de Marfil, Noël Dominique Kouao Akobé, así como algunos familiares y amigos de Claudel. Participaron un buen número de miembros de la Familia Marianista presentes en Roma, religiosos, religiosas y laicos, así como numerosos amigos y compañeros de Claudel. También estuvieron presentes miembros de las representaciones diplomáticas de

Haití y Costa de Marfil ante la Santa Sede. Se vivió una hermosa celebración y se disfrutó de un agradable rato de convivencia en el jardín de la casa.



Claudel (3° por la izq.) con los miembros del Distrito de Costa de Marfil pertenecientes a la comunidad del Seminario, y con el Superior Regional (4° por la izq.) y el superior del Distrito (2° por la dcha.)

Damos gracias a Dios por haber llamado a Claudel y a él le agradecemos la generosidad, el compromiso con el proceso formativo vivido en el Seminario y el deseo servir a sus hermanos, y con ellos, a toda la Iglesia. Pedimos al Señor que el don recibido en la ordenación dé abundante fruto en su vida.

Institución de los ministerios de acólito y lector

El viernes 23 de mayo, en el contexto de una eucaristía participada por las dos comunidades de Via Latina, tres hermanos fueron instituidos en el ministerio de lector, y siete en el de acólito.

Los lectores: Roméo Angba (Costa de Marfil), Nicolas Assogba (Togo) y Henri Baragou (Togo).

Los acólitos: Yves Agbadou (Costa de Marfil), Patrick Cahill (Meribah), Christophe Mbonde (Congo), Epius Ngosa (África del Este), Gilbert Okade (África del Este), Daniel Orellana (Chile), y Raoul Rouamba (Costa de Marfil).



Los ministros con el Vicerrector y los sacerdotes concelebrantes

El lectorado y el acolitado son ministerios laicales que se introducen en el proceso formativo del Seminario para ayudar a profundizar en la relación con la Palabra, acogida y proclamada, y con la Eucaristía, celebrada y vivida en la vida cotidiana.

Acompañamos con la oración a nuestros hermanos en su camino de formación.

Pablo Rambaud y Dennis Bautista visitan la Región de Austria-Alemania

Una región. Dos países. Tres ciudades austriacas -Tragwein, Freistadt y Viena- donde residen nueve religiosos marianistas, entre ellos el Hno. Gottfried Peyr, S.M., que regresó a la casa de Dios el 12 de mayo de 2025. Cuatro ministerios clave: tres colegios marianistas -Marianum en Freistadt; Albertus Magnus en Viena; y Marianum en Fulda, Alemania- y un centro de retiros, Bildungshaus Greisinghof. Una bendición durante la visita honró al beato Jakob Gapp, S.M., con una placa conmemorativa recién instalada. Estos fueron sólo algunos de los

aspectos más destacados de la visita de 18 días del p. Pablo y del hno. Dennis a la Región de Austria-Alemania, transcurrida del 28 de abril al 15 de mayo.

La visita comenzó con una reunión de tres días de los Consejos de las Unidades marianistas europeas en Bildungshaus Greisinghof. Su objetivo: discernir un futuro modelo de gobierno compartido para las cinco unidades: Austria-Alemania, Francia, Italia, España y Suiza.



Para concluir su reunión los Consejos de Unidad de la Conferencia Marianista Europea se reúnen en la lápida conmemorativa del Beato Jakob Gapp en Bildungshaus Greisinghof, Tragwein, Austria, el jueves 1 de mayo de 2025. La lápida está orientada hacia Berlín, donde Gapp fue martirizado.

En los días siguientes Pablo y Dennis visitaron escuelas y comunidades, compartieron comidas y oraciones y se reunieron con religiosos marianistas y profesores seculares. En Fulda, Alemania, fueron recibidos por el alcalde, Dr. Heiko Wingefeld, diplomado en el Marianum, y se reunieron con el obispo diocesano Mons. Michael Gerber.

La presencia marianista en la actual Región se remonta a 1851. La Provincia de

Austria se creó en 1906, se convirtió en Austria-Alemania en 1985 y pasó a ser Región en 1998.

Con sólo ocho hermanos en Austria, la presencia diaria de los religiosos ha disminuido en los tres colegios. Sin embargo, la misión marianista permanece, llevada adelante por profesores y directores seculares comprometidos, educadores inspirados por el testimonio de los hermanos marianistas.



El obispo de Fulda, Alemania, Mons. Michael Gerber (centro), da la bienvenida al p. Pablo, al hno. Dennis y al p. Hans Eidenberger (a la izquierda del obispo) con un grupo de profesores y directivos del colegio Marianum Fulda.

Recemos por el futuro de la Familia Marianista en esta Región -y en toda Europa- mientras las Unidades discernen cómo apoyar las necesidades de nuestros hermanos y de nuestros ministerios pastorales.



Las placas conmemorativas en honor del beato Jakob Gapp, S.M., y del p. Heinrich Maier (sacerdote austriaco, también ejecutado por los nazis) fueron presentadas y bendecidas por los PP. Pablo Rambaud y Helmut Brandstetter durante una ceremonia especial en el Albertus Magnus School de Viena, Austria, el miércoles 7 de mayo de 2025.

Visita del Superior General y del Asistente General de Asuntos Temporales al Distrito de Costa de Marfil

Del 24 de abril al 9 de mayo el P. André Fétis, Superior general, y el Hno. Jérôme Balakiyema, Asistente de Asuntos Temporales, visitaron el Distrito de Costa de Marfil, actualmente dependiente de la Región de Francia. El Distrito cuenta con 36 religiosos, 9 de los cuales viven y trabajan fuera; este año tiene 2 novicios de segundo año. La misión está bien definida y equilibrada entre obras educativas, centros espirituales que incluyen el Santuario mariano nacional de Nuestra Señora de África, Madre de Todas las Gracias, actividades agropastorales con la gran finca de plantaciones de Akacomoeckro y la formación de novicios y

escolásticos del África francófona en las casas del Noviciado y el Escolasticado de Abiyán.



El P. André y el Hno. Jérôme con el consejo pastoral y hermanos de la comunidad del Santuario Mariano.

Durante su visita de dos semanas, el P. André y el Hno. Jérôme visitaron las 7 comunidades que componen el Distrito y hablaron con todos los religiosos. La visita coincidió con la Asamblea General del Distrito, celebrada del 25 al 27 de abril de 2025 en el Village Chaminade. El objetivo principal de esta Asamblea era asumir las orientaciones del XXXVI Capítulo General de la Compañía de María para, analizando el documento "Una promesa de vida", adaptarlo al contexto del Distrito.

La Familia Marianista está bien representada en Costa de Marfil, con una buena presencia de todas las ramas. Los dos superiores se reunieron con miembros de las direcciones nacionales de las Comunidades Laicas Marianistas y de la Alianza Marial; además, visitaron la comunidad de las Hijas de María Inmaculada en Abiyán. Existe una buena colaboración entre las cuatro ramas de la Familia Marianista.



Reunión con algunos miembros del Consejo del Distrito.

Agradecemos al Superior del Distrito y a su Consejo la organización de esta visita. Nuestro agradecimiento también va dirigido a todos los hermanos del Distrito por su calurosa acogida y su apertura durante nuestras reuniones. El Distrito de Costa de Marfil es dinámico y tiene mucho potencial humano y pastoral. También se enfrenta a una serie de retos dado su contexto social, religioso, económico, ... Sin embargo, hay muchas razones para animarse. Recemos por nuestros hermanos de Costa de Marfil y sus ministerios pastorales.

Encuentro del Consejo Mundial de la Familia Marianista con el Consejo de Familia de Francia

El CMFM en su encuentro del pasado noviembre de 2023 propuso a los diversos Consejos Nacionales de la Familia Marianista organizar un encuentro online con cada uno de ellos con el doble fin de, por un lado, conocerse los miembros mutuamente y, por otro lado, estrechar los lazos mutuos de comunicación y colaboración.

El pasado 17 de mayo se reunieron online algunos de los miembros del CMFM y los miembros del Consejo Nacional de Francia. Tras un breve momento de oración inicial, el Consejo Nacional de Francia presentó a sus miembros quienes explicaron al CMFM sobre su funcionamiento y algunos de sus éxitos y frutos de su trabajo, así como las dificultades encontradas y los aspectos en los que desearía mejorar. Como gran proyecto, el Consejo Nacional de Francia está trabajando para establecer un programa misionero común de Familia, donde cada rama actúa con el suyo específico y donde se pueda compartir entre ramas.



Asistentes al encuentro

Tras un turno de aclaraciones, el P. Pablo Rambaud, SM, explicó el funcionamiento y los proyectos del CMFM. Actualmente estos se centran en establecer un marco común para la formación así como la mejora de la comunicación entre los Consejos Nacionales y el CMFM.

La valoración final por parte de los asistentes puso fin a este encuentro. Una valoración en la que se subrayó lo positivo del conocimiento mutuo, de conocerse, de compartir la vida y la misión de ambos consejos así como de reforzar el sentimiento de Familia.

Invitamos a otros Consejos Nacionales a contactar con el Secretario del CMFM para planificar y organizar otros encuentros: wcmf-sec@marianist.org

Raymond Halter: la esperanza en el combate espiritual

En ocasiones, el padre Raymond Halter oía a la gente decir de él cosas como: "Tiene un carisma curativo". Pero él se reía, diciendo: "No; tengo un carisma de fe".

Esta fe se sostenía y daba sustento a la esperanza. Podríamos resumir su vida de la siguiente manera: "Es santo porque se abandona a sí mismo", por su fe, en esperanza y en amor.

El padre Halter sentía dolorosamente en su cuerpo las curaciones que anunciaba cuando las personas afectadas se negaban a creer que podían ser curadas: "Soy como un hospital ambulante", decía. Su lucha contra satanás sigue siendo una página desconocida; decía: "Entenderías por qué tengo el pelo blanco..."

Esto le requirió un largo aprendizaje: desde muy joven hubo de afrontar problemas de salud y mucho sufrimiento interior. Se quedó casi ciego; luego, durante una misión en África se cayó en un agujero, lo que le obligó a caminar con bastón. Murió a los 73 años a causa de complicaciones cardíacas y vasculares que le dejaron abundantes secuelas físicas.

Sus enseñanzas siguen siendo pertinentes hoy en día:

"Con su muerte, Jesús venció todas las formas de la muerte. Por su muerte y resurrección ha venido a liberarnos y a tendernos la mano en nuestras limitaciones. Al mismo tiempo que conozco estos límites, que los nombro, tengo que aceptar la esperanza que me da la victoria de Jesucristo en este ámbito y en cada uno de ellos".

"Jesús ha resucitado de verdad y nuestra fe es una esperanza no sólo para nosotros, sino para todos nuestros contemporáneos".

"El don de la fortaleza en momentos muy difíciles, ante ciertas situaciones, ante ciertos pecados muy dolorosos, nos permite reencontrar la esperanza y volver a empezar a vivir, a crear, a trabajar para el Señor (...). Esta capacidad nos la da el Espíritu Santo a través del don de la fortaleza, para volver a ponernos en pie y reemprender el camino y no para volver a caminar con cara de perro apaleado, sino caminando con esperanza y con alegría".

"¡El cristiano también es un vigilante, porque tiene esperanza!"

"También nosotros somos testigos de esta esperanza en el mundo de hoy".

No he venido a por los santos ni a por los justos", dice el Señor: "he venido a por los pecadores". No vine a por los sanos; vine a por los enfermos. "Abrazamos la esperanza (...) muy concretamente en el realismo de nuestras vidas".



P. Raymond Halter

Esta expresión fue retomada por el Papa Francisco en su bula de indicción del Año Jubilar 2025: "La esperanza encuentra en la Madre de Dios su testimonio más alto. En ella vemos que la esperanza no es un fútil optimismo, sino un don de gracia en el realismo de la vida" (*Spes non Confundit*, 24).

Esta es la Madre de Dios que Raymond Halter invocó y ayudó a otros a descubrir: es la Madre de Misericordia.

El yelmo de la esperanza: el padre Halter vuelve sobre estas enseñanzas en repetidas ocasiones: la esperanza en nuestra vida cristiana, en nuestro combate espiritual. No vivimos aislados y nunca veremos a Cristo si nos encerramos en nosotros mismos cavilando sobre nosotros mismos. Cristo nos señala el futuro y cuando afrontamos el combate espiritual ya estamos seguros de la victoria de Cristo. Es importante creer en la Resurrección.

Sólo podemos librar el combate espiritual si estamos seguros de que Jesús ha resucitado; seguros de su victoria. Desde la Pasión de Cristo, cuando venció a la muerte, al pecado y al mal, no nos puede estar cerrado ningún camino, salvo el que conduce al mal. Así entendemos por qué san Pablo, en su carta a los Colosenses, dice: "Sed diligentes en la oración; que ella os mantenga alerta en la acción de gracias" (Col 4,2). Sólo podemos perseverar en la oración personal y comunitaria si oramos con fe decidida en la victoria de Jesús. Ésta es, en primer lugar, la condición de la perseverancia.

Quien reza con perseverancia, puede estar seguro de que un día conquistará la victoria.

No desistas de rezar, porque Dios jamás responderá inmediatamente a tus oraciones, pues Él sabe cuánto es importante que nuestra fe se fortifique, que nuestra confianza aumente. Máxime en estos tiempos en los que, a veces, tenemos la impresión de que no nos escucha. Pero Él escucha, y ¡cuánto escucha!; de modo invisible está trabajando en nuestro corazón para hacer aumentar nuestra confianza, para aumentar nuestra fe, para hacernos aumentar el amor. Y a su hora y lugar, Él nos dará su respuesta.

Pero cuando obtendremos la respuesta, no solamente tendremos su respuesta, sino que todo el trabajo del Espíritu Santo nos habrá transformado.

Aniversario de la fundación de las Hijas de María Inmaculada



Compartimos con vosotros la Circular nº 8 de la hermana Susanna Kim, Superiora General de las Hijas de María Inmaculada, con motivo del 209º aniversario de la fundación de la congregación, que se celebró el 25 de mayo.

Para leer la circular, haga click en el link: [Circular](#)

Jubileo de la Vida Consagrada: 8-12 octubre 2025 / Roma

El Dicasterio para la Vida Consagrada y el Dicasterio para la Evangelización invitan a todos los consagrados y consagradas a participar en el Jubileo de la Vida Consagrada; se trata de una celebración especial dentro del Año Jubilar, en Roma, del 8 al 12 de octubre de 2025.



Se ruega a los hermanos que deseen asistir que organicen su viaje y cubran sus propios gastos. Hay un número limitado de alojamientos disponibles en Via Latina, 22. Para reservar, escribir al Secretario General, D. José Ignacio Iglesia a gensecsm@smcuria.it. La fecha límite para inscribirse es el 3 de agosto de 2025. La página web oficial y la inscripción se encuentran al final de este aviso. Tenga en cuenta lo siguiente: El Consejo General no podrá asistir, ya que estará de visita canónica en la Región de África del Este durante el mes de octubre.

Página web oficial e inscripción: [Jubileo de la Vida Consagrada](#)



Intención de oración al beato Chaminade

Pedimos una novena de oración al beato Guillermo José Chaminade por la curación de la niña **Sara Sofía**, de 13 años de edad, que sufre una neuropatía asociada ataxia hereditaria, en estado muy avanzado. Sara Sofía es alumna del Colegio Espíritu Santo - Marianistas, en Girardot (Colombia). Es petición del padre Jesús Antonio Obando, S.M., superior del Sector de Colombia-Ecuador.

Comunicaciones recientes de la A.G.

- **Fallecimientos: N. 13**

Calendario de la A.G.

- **4 - 14 junio:** El Hno. Dennis Bautista, Asistente General de Educación, visita San Antonio (EE.UU.) y asiste a la ceremonia de primeros votos en México.
- **30 junio - 2 julio:** El Consejo General participa en el Congreso Marianista de Educación en Zaragoza.